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隴港深化合作 助力高質量發展
胡昌升會見港區全國人大代表考察團
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文化旅遊

中國石化（香港）有限公司供應鏈總監林至穎：
建議籌建甘肅通用航空公司，目前，我國有
52家航空公司，僅江蘇、湖北、寧夏和甘肅
沒有航空公司。籌建甘肅通用航空公司能帶
動更多人流、商流和推動物流發展。

香港廣西社團總會會長文穎怡：建議甘肅
引導航空公司加密現有國際航線，連通更多
「一帶一路」 沿線重要節點城市，並舉辦大
型年度文體旅遊盛事，比如在敦煌辦滑沙比
賽、在丹霞山辦國際馬拉松賽事、在嘉峪關
舉辦大型音樂劇演出等作為招徠，發揮 「絲
綢之路經濟帶」 空中走廊的作用。

金融及科技
全國婦聯執委凌友詩：建議甘肅省充分善

用國家目前區域均衡發展的政策，充實主核
心產業的上游和下游，形成產業集群。

滬港經濟發展協會會長姚祖輝：香港碳交易
所優勢明顯，是國際上唯一提供以港幣及人民
幣結算自願碳信用的交易平台。建議可積極參
與香港碳排放交易市場，接軌國際，為本土的
碳資產在國際市場上爭取更多的利益空間。

亞非法協香港區域仲裁中心主任陳曉峰：
隨着 「雙碳」 目標和全國統一電力市場建設
穩步推進，甘肅省新能源開發利用持續提
速，在發展過程中可透過香港國際金融中心
及國際法律服務及爭議解決中心，成功引入
更多資金及策略性投資者，同時保障有關創
科的重大成就及專利，有助到海外市場助力
「一帶一路」 建設。

香港互聯網專業協會會長冼漢廸：重離子
中心自主研發的重離子治療系統標誌着我國
在大型醫療設備研製方面取得的重要突破，
實現了國產化的歷史性進步。香港醫管局可
尋求與甘肅合作，將合適的癌症病人轉介到
中心進行最前沿科技的治療，為患者提供更
好的醫療服務及康復機會。

教 育

教聯會主席黃錦良：建議甘肅省利用好紅
色教育資源，弘揚中華民族精神核心，加強
與香港的交流合作，更好地利用此類紅色資
源，助力香港特區切實推進愛國主義教育的
發展，厚植香港青年的家國情懷。

貿 易

香港中醫中藥界聯合總會會長李應生：甘
肅中藥產業資源豐盛，有獨特的品種和天然
環境的培植優勢，建議提高生產品質，優化
加工技術，最重要的是有關部門加快辦理出
口所需檔。
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與老兵對話 從歷史學習國安

隴港拓文旅金融合作 前景廣闊
【大公報訊】記者吳俊宏15日蘭州報

道：港區全國人大代表團在甘肅考察行程接
近尾聲，昨日下午在蘭州舉辦 「香港特別行
政區第十四屆全國人大代表視察情況交流
會」 ，甘肅省副省長陳得信在會上介紹了甘
肅省經濟社會發展的總體情況。代表團成員
紛紛表示，兩地在文化旅遊、金融、科技、
貿易方面有很大的合作空間，希望能夠一同
為 「一帶一路」 發展做出更好的貢獻。

代表團團長、立法會議員馬逢國在會上
說，代表團從敦煌出發，途經酒泉、嘉峪
關、張掖、武威，來到了蘭州。甘肅省有悠
久的歷史，豐富資源，文化活動多姿多彩，
地貌風光奇特，更有完備的產業，良好經濟
發展的條件。他指出，中國工農紅軍西路軍
紀念館展現了西路軍奮戰的歷史，而這段歷
史在香港以及海外並不是很認識，他認為這
段歷史應該在香港有更多的宣傳推廣，讓更

多年輕一代了解這段歷史。另外，團員還參
觀了涼州會盟紀念館，有關西藏歸屬祖國版
圖的歷史，對加強人民對國家歷史的認知，
特別是對海外年輕人有更多教育意義。

倡合辦文物展覽等活動
全國人大常委會委員、立法會議員李慧琼

表示，甘肅省是 「一帶一路」 的黃金地段，
甘肅省在未來有重大的發展機會。甘肅省有
悠久的歷史以及文化，是說好中國故事的金
名片。她建議甘肅省能與香港加強文化方面
合作，包括舉辦文物展覽等活動，促進兩地
文化交流，也可以向國際展現甘肅文化的魅
力。此外，香港是國際金融中心，是融資發
債的好地方，甘肅省政府如果需要發債，香
港可以提供金融的平台以及專業服務。

代表團副團長、工聯會會長吳秋北
說，現時甘肅是中國風電的主要生產基

地，也着力發展新能源和新材料。同時，
甘肅是芯片大省，甘肅當地企業華天科
技，是中國排名第三、世界排名第七的芯
片封裝測試企業。香港可以在各類科技和
能源領域上與甘肅加強合作，開拓 「一帶
一路」 以至全球商機。

加強科技能源領域合作
代表團副團長、立法會議員陳勇說，國

務院副總理丁薛祥13日在第八屆 「一帶一路
高峰論壇」 發表主旨演講，對香港提出 「四
點希望」 包括指明香港在共建 「一帶一路」
中深化區域合作、完善金融服務、聚焦專業
服務、深化人文交流的奮鬥方向。這些方
面，香港與甘肅的合作將更廣闊。 「甘肅和
香港兩地也是各有優勢，各有強項，期待我
們更好的聯合併進，助力強國建設，民族復
興，作出更新更大的貢獻！」

武向平院士 走進香港校園授課
培僑中學生：激發我們探索宇宙興趣

【大公報訊】由教育局主辦、中國文化研究院（研究
院）協辦，以抗日戰爭 「九一八事變」 為主題的學與教資源
簡介及教師培訓課程座談會假九龍工業學校昨日舉行，約100
名教師出席。為了增加學生研習這段歷史的 「現場感」 ，研
究院更研發出 「與抗日戰士AI對話」 項目，通過人工智能合
成技術，將三位抗戰老兵製作成3D個人影像，與現場學生展
開跨時空的對話。

引導同學深入認識抗日歷史
「與抗日戰士AI對話」 由教育局優質教育基金資助、研

究院研發及設計，為還原老兵細節，研究院團隊採集了三位
老兵，包括港九獨立大隊 「小鬼通訊員」 林珍、 「飛虎隊」
中國籍飛行員陳炳靖及第六軍無線電通訊兵黃光漢的面部、
形體等外貌及語音信息，通過人工智能（Artificial
Intelligence）合成技術，製作成3D個人影像，並利用自然語
言處理的技術，結合成三個可與人互動對話的虛擬老兵。

該人工智能學習平台於昨日宣布正式推廣至全港中、小
學。教育局局長蔡若蓮博士在活動中致辭表示，為了進一步
加強同學對 「抗日戰爭」 歷史的認識，明白國家安全的重
要，教育局與中國文化研究院就抗戰主題開發多元的學與教
資源，深化學習，盼望老師善用不同的教學資源。中國文化
研究院院長邱逸博士亦表示，九一八是抗日戰爭的開端，也
是中國近代最苦難歲月的開始，紀念九一八，既是紀念苦難
深重的國難，也是致敬保家衛國的英雄。

【大公報訊】記者郭如佳報道：著名天體
物理學家、中國科學院武向平院士昨天來到香
港培僑中學，為初三至高三年級的學生帶來一
場精彩的主題演講—— 「認識我們的宇宙」 。
演講吸引了近400名學生參加，同學們非常興
奮，表示能夠有著名科學家親自授課，並可與
科學大師互動，十分難得！

這是《給孩子們的大師講堂》走進香港校
園活動，活動由中國宋慶齡基金會與騰訊集團
共同舉辦。在演講中，武向平院士向培僑中學
的學生們提出了一個引人深思的問題： 「夜晚
的天空為什麼是黑的？」 他以清晰而深入的方
式解釋了這一問題的背後原理，並強調了宇宙
大爆炸不是一個傳說，而是基於可靠的天文觀
測證據。

與大師互動機會難得
此外，武向平院士也探討了一個引發學生

們思考的話題： 「我們在宇宙中孤單嗎？」 他
介紹了目前地外文明搜尋的三種主要方法，包
括尋找宜居行星、尋找生命分子，以及截獲地
外文明的通訊信號。這些引人入勝的主題激發
了學生們對外太空和地外文明的好奇心，並啟
發了他們對未來科學探索的熱情。武院士期待
同學們始終能保持對科學的興趣和求知精神，
朝着科研方向邁進發展。

培僑中學近年來一直致力於發展STEAM
教育，這次的演講活動也再次彰顯了學校對於

跨科學教學方法的實踐。學校結合科學、科
技、工程、藝術和數學，為學生們提供了與業
內大師對話的寶貴機會，這有助於挖掘同學們
的科學思維，培養他們成為未來的科學家和創
新者。

《給孩子們的大師講堂》節目開播兩年
來，邀請了80餘位來自科學、文化、體育、藝
術領域的名人名家為青少年講科學故事、談藝
術文化、分享成長經歷，激發孩子們的興趣，
目前已推出139集內容。

◀左起：教育局局
長蔡若蓮、抗戰老
兵林珍、中國文化
研究院院長邱逸博
士與 「AI林珍」 合
照。

▲甘肅省領導昨日在蘭州與港區全國人大代表視察組舉行會談。
大公報記者黃洋港攝

▲中國科學院武向平院士昨日到香港培僑中學演講，吸引了近400名學生參加。

甘肅省委書
記、省人大常委
會主任胡昌升，
省委副書記、省
長任振鶴15日下
午在蘭州與香港

特別行政區第十四屆全國人大代表
視察組舉行會談。胡昌升表示，隴
港兩地的交流交往源遠流長，衷心
希望各位代表一如既往關心支持甘
肅發展，深化隴港合作，助力甘肅
加快現代化建設進程。

胡昌升代表省委、省人大常委會、省政
府、省政協對視察組一行的到來表示歡迎。
他說，開展視察是人大代表依法行使監督權
的有效形式，視察組提出的寶貴意見，是對
甘肅工作的有力促進。胡昌升表示，甘肅和
香港的交流交往源遠流長，長期以來在企
業、經貿、招商、文化、教育、旅遊等領域
開展了富有成效的合作，取得了一系列豐碩
成果。

胡昌升指出，邁上現代化建設新征程，
甘肅在資源、區位、機遇、產業、投資等方
面的優勢更加凸顯，發展勢頭強勁，發展空
間廣闊。衷心希望各位代表一如既往關心支
持甘肅發展，幫助我們宣傳推介甘肅、開展

招商引資、深化隴港合作，助力甘肅加快現
代化建設進程。

甘肅風光絢麗資源富集
視察組組長、香港全國人大代表、香港

第七屆立法會議員馬逢國，全國人大常委會
代表工作委員會主任郭振華，中央政府駐港
聯絡辦副主任劉光源發言時表示，甘肅歷史
文化悠久燦爛、自然風光絢麗多彩、能源資
源獨特富集、產業體系厚實完備，各項事業
取得了令人欽佩的歷史性成就，高質量發展
呈現出蓬勃活力。將學習借鑒甘肅推動高質
量發展的好經驗好做法，把視察成果轉化好
運用好，為推動中國式現代化甘肅實踐、深

化隴港交流合作貢獻力量。
甘肅省領導程曉波、張曉強、張偉、

馬廷禮、俞成輝、陳得信及李德新參加會
談。

港區全國人大代表團9日到達敦煌並展開
一連8日在甘肅的視察行程，分別視察了敦煌
莫高窟、敦煌光電博覽園、嘉峪關關城、中
國工農紅軍西路軍紀念館、武威重離子中心
等地，對甘肅省的歷史文化、新能源發展、
醫療資源、生態環境等方面進行考察了解，
見證甘肅民生福祉的持續改善和提升。

昨日下午，在 「香港特別行政區第十四屆
全國人大代表視察情況交流會」 上，代表團為
甘肅發展及隴港兩地交流合作建言獻策。

人大甘肅考察

大公報記者 楊韶紅、吳俊宏


